
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 07.08.2020 

Der Oberbürgermeister  

 
Niederschrift 

 

     
 Sitzung - FG/023(VII)/20 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
08.07.2020 

Altes Rathaus, 
Ratssaal 

17:00 Uhr 18.20 Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschriften 
vom 10. und 24. Juni 2020 

 

  

2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  

3 Beschlussvorlage  
  

3.1 Durchführung und Finanzierung des Ersatzneubaus der Spundwand 
"Uferwand IV" im Hafenbecken II 

DS0252/20 

 BE: Dez. III, Team 5 
  

4 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

5 Beschlussvorlagen und Informationen  
  

5.1 Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 
"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs 

DS0442/19 

 BE: Amt 61 
5.1.1 Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 

"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs 
DS0442/19/1 

 (Änderungsantrag des UwE vom 10.06.2020) 
5.1.1.1 Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 

"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs 
DS0442/19/1/1 

 (Änderungsanatrag des StBV vom 26.6.2020) 
5.1.2 Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 

"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs 
DS0442/19/2 

 (Änderungsantrag des StBV vom 26.6.2020) 
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5.2 Beginn der vorbereitenden Untersuchungen gemäß § 165 Abs. 4 

BauGB 
DS0003/20 

 BE: Amt 61 
  

5.3 Jahresabschluss 2019 der Magdeburg Marketing, Kongress und 
Tourismus GmbH (MMKT) 

DS0291/20 

 BE: II/01 
  

5.4 Jahresabschluss 2019 der GISE - Gesellschaft für Innovation, 
Sanierung und Entsorgung mbH (GISE) 

DS0303/20 

 BE: II/01 
  

5.5 Jahresabschluss 2019 der AQB Gemeinnützige Gesellschaft für 
Ausbildung, Qualifizierung und Beschäftigung mbH (AQB) 

DS0304/20 

 BE: II/01 
  

5.6 Grundsatzbeschluss zur Umlage von Gewässerunterhaltungskosten 
auf Grundstückseigentümer in der Landeshauptstadt Magdeburg 

DS0389/19 

5.6.1 Grundsatzbeschluss zur Umlage von Gewässerunterhaltungskosten 
auf Grundstückseigentümer in der Landeshauptstadt Magdeburg 

DS0389/19/1 

 (Änderungsantrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 3.6.2020) 
5.6.2 Wirtschaftlichkeitsbetrachtung Umlage von 

Gewässerunterhaltungskosten auf Grundstückseigentümer 
I0181/20 

 BE: FB 02; 17.45 Uhr 
  

5.7 Bericht zu den Aktivitäten des Internationalen Büros für 
Wirtschaftsförderung in Bezug auf die VR China im Zeitraum 2018 
bis 2020 

I0167/20 

 BE: Dez. III 
  

5.8 Genehmigung der Annahme von Spenden gemäß § 99 Abs. 6 KVG 
LSA 

DS0310/20 

 BE: FB 02 
  

6 Anträge und Stellungnahmen  
  

6.1 Beschleunigung Bau des Nordverbinders A0245/19 
 (Antrag der Fraktion GP/TSA vom 29.10.2019) 
6.1.1 Beschleunigung Bau des Nordverbinders S0022/20 
 BE: Amt 61 
  

6.2 Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 
Fuß- und Radwegsanierung 

A0012/20 

 (Antrag der SPD Stadtratsfraktion vom 10.01.2020) 
6.2.1 Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 

Fuß- und Radwegsanierung 
A0012/20/1 

 (Änderungsanatrag der SPD Stadtratsfraktion vom 6.2.2020) 
6.2.2 Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 

Fuß- und Radwegsanierung 
S0056/20 

 BE: Amt 66 
  

6.3 Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen der 
Linie 66 

A0050/20 

 (Antrag des Ortsbürgermeisters Dr. Zenker vom 20.02.2020) 
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6.3.1 Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen der 

Linie 66 
S0198/20 

 BE: II/01 
  

6.4 Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 
Einzelkarte 

A0051/20 

 (Antrag des Ortsbürgermeisters Dr. Zenker vom 20.02.2020) 
6.4.1 Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 

Einzelkarte 
S0184/20 

 BE: II/01 
  

6.5 Provisorische Straßenbahnhaltestelle auf der Olvenstedter Straße 
(gegenüber Maxim-Gorki-Straße) 

A0060/20 

 (Antrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 4.3.2020) 
6.5.1 Provisorische Straßenbahnhaltestelle auf der Olvenstedter Straße 

(gegenüber Maxim-Gorki-Straße) 
S0188/20 

 BE: Amt 61 
  

6.6 Unterstützung von Einkommensschwachen und entgeltfreie Abgabe 
von Einmalmasken prüfen 

A0115/20 

 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 30.4.2020) 
6.6.1 Unterstützung von Einkommensschwachen und entgeltfreie Abgabe 

von Einmalmasken prüfen 
S0206/20 

 BE: Amt 50; 18.25 Uhr 
  

7 Anfragen und Mitteilungen  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Anke Jäger  
Dr. Jan Moldenhauer  
Prof.Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage  
Roland Zander  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM und Bg II 
Herr Nitsche, Bg III 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Frau Borris, Bg v 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Behrendt, FBLin 02 
Frau Frost, FBLin 23 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Reckling, FB 23 
Herr Böttcher Dez. III 
Frau Franke, AQB 
Frau Stieger, MMKT 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind eine Stadträtin und 
7 Stadträte anwesend. Frau Tietge fehlt entschuldigt. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

Herr Stern merkt an, dass die unter TOP 3.1 eingeordnete Drucksache nicht in den 
Lenkungsausschuss gehört und dementsprechend die Behandlung an die erste Stelle im FG 
„rutscht“.  
Herr Stern teilt den Anwesenden mit, dass zum TOP 5.1 zwei zusätzliche Änderungsanträge 
vorliegen. Die Mitglieder des FG sind sich einig, diese entsprechend einzuordnen und zu 
behandeln. Des Weiteren stellt Herr Stern fest, dass die Tagesordnungspunkte 6.1 bis 6.5 
vertagt werden. Die unter diesen Punkten eingestellten Anträge wurden im StBV nicht 
abschließend behandelt, so dass im heutigen FG auch keine Beratung erfolgt. 
 
Der geänderten öffentlichen Tagesordnung wird mit     8 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschriften 

vom 10. und 24. Juni 2020 
 

 
Die öffentliche Niederschrift vom 10.6.2020 wird mit     8 – 0 – 0     bestätigt. 
 
Die öffentliche Niederschrift vom 24.6.2020 wird mit     7 – 0 – 1     bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
 Lenkungsausschuss  

 
 
4. Anfragen und Mitteilungen  

In der Zone I gibt es keine Neuigkeiten, so Herr Nitsche. Dementsprechend gibt es keine 
Anfragen und Mitteilungen für diesen Bereich.  
Herr Dr. Scheidemann berichtet aus der Zone IV, dass die „Gustav Zeuner“ nach der 
Sanierung nun besichtigt werden kann. Es sind einige Exponate ergänzt worden und die 
Kabinen im Schiff wurden saniert. Des Weiteren wurde der Bauantrag für den geplanten          
Info – Point gestellt. Die Eisenbahnfreunde möchten ihre Exponate vor Diebstahl und 
Vandalismus sichern, aber möchten keinesfalls, dass ein Zaun errichtet wird. 
Herr Stern fragt nach dem weiteren Werdegang des Reichseinheitsspeichers. Hierzu informiert 
Herr Dr. Scheidemann, dass es statische Probleme mit dem Siloteil gibt. Es wurde Magerbeton 
verbaut und dadurch gerät die Statik in Gefahr. Dieser Bereich muss nunmehr abgetragen 
werden und wird neu errichtet. Ein entsprechender Bauantrag wird gestellt.  
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
3.1. Durchführung und Finanzierung des Ersatzneubaus der 

Spundwand "Uferwand IV" im Hafenbecken II  
DS0252/20 

Frau Marxmeier macht einige ergänzende Ausführungen zum Beschlussvorschlag. Dabei stellt 
sie fest, dass ansässige Gewerbemieter auf den Bau angewiesen sind, um eine kontinuierliche 
Be- und Entladung am Standort zu gewährleisten. Des Weiteren „beleuchtet“ sie die 
Finanzierung. Aktuell muss die LH MD im Jahr 2020 noch 300 Tsd. EUR für die Planungen 
investieren. Für die Gesamtkosten in Höhe von 6,2 Mio. EUR sind von der Investitionsbank 
Fördermittel in Höhe von 5,8 Mio. EUR avisiert.  
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Da die Fördermittel nur an Kommunen vergeben werden, muss die LH MD dass entsprechende 
Grundstück erwerben. Da es sich nur um einen „schmalen Streifen“ handelt, beläuft sich der 
Kaufpreis auf 5.000 EUR.  
Mit Blick auf die Planungskosten in Höhe von 300 Tsd. EUR möchte Herr Stern wissen, ob die 
angegebene Deckung im Dezernat VI gegeben ist.  
Frau Marxmeier informiert über eine Abstimmung mit Herrn Gebhardt zum Vorhaben 
„Stützwand Kritzmannstraße“. Hier können in diesem Jahr nicht alle veranschlagten Mittel 
ausgegeben werden, so dass eine Umverteilung erfolgen kann. 
 
Die Drucksache DS0252/20 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5. Beschlussvorlagen und Informationen  

 
5.1. Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 

"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs  
DS0442/19 

5.1.1. Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 
"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs  

DS0442/19/1 

5.1.1.1. Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 
"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs  

DS0442/19/1/1 

5.1.2. Weiterführung des Verfahrens zum Bebauungsplan  Nr. 353-2 
"Eulenberg" und Änderung des Geltungsbereichs  

DS0442/19/2 

Herr Dr. Scheidemann erläutert mit Unterstützung einer Power Point Präsentation vorliegende 
Drucksachen DS0442/19 (einschließlich aller vorliegenden Änderungsanträge) und DS0003/20. 
Da es keine Industrieansiedlungsflächen mehr im Stadtgebiet gibt, die Stadt aber 
wettbewerbsfähig bleiben muss, wurde nach neuen Möglichkeiten gesucht. Dieses Areal wurde 
am Eulenberg gefunden. Es handelt sich um ein größeres Areal mit gut teilbaren Flächen. Unter 
Berücksichtigung des Umwelt- und Naturschutzes werden Ausgleichsflächen mit den 
ansässigen Landwirten ausgehandelt, so Herr Zimmermann. In diesem Zusammenhang 
wurden auch die Verkehrssituation Vorort, mögliche Gleistrassenerweiterungen, der ÖPNV und 
Radfahrverbindungen beleuchtet. 
Die LH MD will nun das Gebiet als Entwicklungsmaßnahme vorschlagen. So wird die Stadt in 
die Lage versetzt, Grundstücke zu erwerben, ohne das spekulative Preise zu zahlen sind. Der 
Grunderwerb erfolgt als konzentriertes Verfahren, allerdings ohne Treuhänder. Dies soll 
langfristige Verbindlichkeiten, wie sie von Rothensee bestehen, verhindern. Herr Dr. 
Scheidemann merkt an, dass hierzu noch abschließende Regelungen getroffen werden, die 
dem SR in einer späteren Drucksache vorgestellt und „erklärt“ werden. 
 
Herr Stern stellt die Nichtöffentlichkeit fest. (bitte nichtöffentliche Niederschrift beachten) 
 
Herr Stern stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Herr Stage macht einige ergänzende Ausführungen zu den Änderungsanträgen des StBV und 
des UwE. Dabei führt er aus, dass die Stadt tatsächlich Flächen braucht, die zeitgemäß 
entwickelt werden. Insbesondere mit Blick auf den Änderungsantrag DS0442/19/2 bringt er 
seine Sorge zum Ausdruck, dass „wir“ die Kontrolle verlieren und er bittet eindringlich um 
Zustimmung für einen entsprechenden Lenkungsausschuss, egal in welchen Ausschuss dieser 
dann letztendlich integriert wird. Von der Beschlussvorlage ist er nicht sonderlich angetan, da 
sie zu sehr auf dem Niveau des Jahres 2010 basiert. Ihm fehlen eine inhaltliche Konzeption und 
die Nachhaltigkeit. Er äußert die Hoffnung, dass sich im Umsetzungsprozess vielleicht noch 
etwas ändert.  
In der sich anschließenden umfangreichen Diskussion wird über die Ver- und Entsorgung im 
Gebiet gesprochen. Hier soll u.a. das Klärwerk Gerwisch eingebunden werden. Weiterhin 
äußern die Mitglieder des FG den Wunsch, dass es ggf. zu Ansiedlungen für produzierendes 
Gewerbe kommt und nicht noch zusätzliche Logistikunternehmen entstehen.                           
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Herr Zimmermann kann die „Bauchschmerzen“ der FG – Mitglieder nicht gänzlich vertreiben. 
Die LH MD hat das Ziel nachhaltige wertschöpfende Produktionsstätten anzusiedeln. Inwieweit 
auf die tatsächlichen Ansiedlungen Einfluss genommen werden kann, ist offen. Da müsste dann 
auch der Stadtrat Ansiedlungsanfragen bei Logistikunternehmen ggf. standhalten. Herr Nitsche 
verweist auf die Liste der mittelständischen Unternehmer, welche den Fraktionen vorliegt. Ziel 
sollte es sein, das Wachsen des Mittelstands zu unterstützen, dennoch kann man die 
Logistikstrecke nicht vollständig ausschließen. In der weiteren Diskussion wird über erste 
mögliche Interessenten gesprochen, über groß- und/oder kleinteilige Vermarktung und mögliche 
Ausgleichflächen für die Versiegelung. Herr Zimmermann stellt abschließend fest, dass er die 
Hoffnung hat, dass sich Unternehmen aus der Medizintechnik oder –versorgung für 
Grundstücke interessieren, so dass Produktionen nicht nur mehr nach Asien verlagert werden, 
sondern zurückkommen. 
Herr Stern bittet nun um Abstimmung der Anträge und Beschlussvorlage. Für den Antrag des 
UwE einigen sich die Anwesenden auf Einzelabstimmung der Punkte: 
 
Der Beschlusspunkt a) des Änderungsantrages DS0442/19/1 wird dem Stadtrat mit           
4 – 4 – 0     nicht zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt b) des Änderungsantrages DS0442/19/1 wird dem Stadtrat mit           
4 – 4 – 0     nicht zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt c) des Änderungsantrages DS0442/19/1 wird dem Stadtrat mit           
8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt d) des Änderungsantrages DS0442/19/1 wird dem Stadtrat mit           
7 – 0 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt e) des Änderungsantrages DS0442/19/1 wird dem Stadtrat mit           
6 – 0 – 2     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Beschlusspunkt f) des Änderungsantrages DS0442/19/1 wird dem Stadtrat mit            
5 – 0 – 3     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Herr Stage ist „erschüttert“, dass man mit Blick auf Beschlusspunkt b) die Prüfung zur Nutzung 
von Dächern für Solar- oder Gründächer verweigern will. 
 
Der Änderungsantrag DS0442/19/1/1 wird mit dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Änderungsantrag DS0442/19/2 wird mit dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache DS0442/19 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung der vorliegenden 
Änderungsanträge mit     4 – 2 – 2     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
 
5.2. Beginn der vorbereitenden Untersuchungen gemäß § 165 Abs. 

4 BauGB  
DS0003/20 

 
Die Drucksache DS0003/20 wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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5.3. Jahresabschluss 2019 der Magdeburg Marketing, Kongress und 

Tourismus GmbH (MMKT)  
DS0291/20 

Frau Stieger macht mit Unterstützung einer Power Point Präsentation kurze ergänzende 
Ausführungen zum Jahresabschluss 2019 der MMKT. Dabei erläutert sie die Erlöse, bspw. von 
Stadtführungen und -rundfahrten, durch die Verkäufe von Souvenirs, durch die Ottostadt – 
Kampagne u.Ä. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0291/20 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5.4. Jahresabschluss 2019 der GISE - Gesellschaft für Innovation, 

Sanierung und Entsorgung mbH (GISE)  
DS0303/20 

Herr Koch macht kurze Anmerkungen zur Drucksache. Im Anschluss erläutert Frau Franke 
(Geschäftsführerin AQB) auf Nachfrage von Herrn Prof. Dr. Pott einige Abkürzungen aus dem 
Text der Drucksache. 
Es erfolgt ohne weitere Diskussion die Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0303/20 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5.5. Jahresabschluss 2019 der AQB Gemeinnützige Gesellschaft für 

Ausbildung, Qualifizierung und Beschäftigung mbH (AQB)  
DS0304/20 

Frau Franke macht umfangreiche ergänzende Ausführungen zum Jahresabschluss 2019 der 
AQB. Dabei geht sie detailliert auf die gezahlten Zuschüsse ein, erläutert den Anwesenden viele 
Tätigkeiten und Aufgaben der Gesellschaft. Mit Blick auf einen Krankenstand von 4,88 % liegt 
die Vermutung nahe, dass die Beschäftigten gut motiviert werden konnten, es sind sogar 9 
Personen in den ersten Arbeitsmarkt vermittelt worden. Im Weiteren erläutert Frau Franke, 
dass die Arbeit für „Die Tafel“ ein Hauptprojekt ist und auch die Beschäftigung und die Erträge in 
und durch die Tafelgärten positiv zu bewerten sind. Die Nachfrage von Herrn Zander, ob die 
AQB für die Nutzung der Gärten an die GETEC zahlen muss, wird verneint. 
Nach den erschöpfenden Ausführungen kommt es zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0304/20 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Herr Zander verlässt kurzzeitig den Sitzungssaal. 
 
5.6. Grundsatzbeschluss zur Umlage von 

Gewässerunterhaltungskosten auf Grundstückseigentümer in 
der Landeshauptstadt Magdeburg  

DS0389/19 

5.6.1. Grundsatzbeschluss zur Umlage von 
Gewässerunterhaltungskosten auf Grundstückseigentümer in 
der Landeshauptstadt Magdeburg  

DS0389/19/1 

5.6.2. Wirtschaftlichkeitsbetrachtung Umlage von 
Gewässerunterhaltungskosten auf Grundstückseigentümer  

I0181/20 

Herr Stage führt aus, dass der vorliegende Änderungsantrag die Argumentationshilfe für eine 
Ablehnung bilden soll. Es ist nicht zu verantworten, dass zwar der Stadtkasse gewisse Mittel 
zufließen, die Bürger aber „verärgert“ werden. Er wirbt daher für die Zustimmung zum 
Änderungsantrag. 
Herr Zimmermann verweist nochmals auf die Wirtschaftlichkeitsberechnung der LH MD und die 
sich daraus ergebenden Fakten. Dabei gibt er zu bedenken, dass die Kosten für die 
Unterhaltung der Gewässer in den nächsten Jahren steigen werden, so dass er dem 
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Änderungsantrag nicht folgen kann, obwohl er die Emotionen der Stadträtinnen und Stadträte 
respektiert. 
Herr Hoffmann unterstützt den Änderungsantrag und verweist dabei auf eine mögliche 
Erhöhung der Billigkeitsklausel ggf. von 5 auf 10 EUR und eine Änderung des § 56 des 
Wassergesetzes. Er hofft, dass die Entscheidung dann vor dem Landesverfassungsgericht 
Bestand hat. 
 
Der Änderungsantrag DS0389/19/1 wird dem Stadtrat mit     5 – 1 – 1     zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache DS0389/19 wird dem Stadtrat unter Berücksichtigung des 
Änderungsantrages DS0389/19/1 mit     5 – 1 – 1     zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Information I0181/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.7. Bericht zu den Aktivitäten des Internationalen Büros für 

Wirtschaftsförderung in Bezug auf die VR China im Zeitraum 
2018 bis 2020  

I0167/20 

 
Die Information I0167/20 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
 
5.8. Genehmigung der Annahme von Spenden gemäß § 99 Abs. 6 

KVG LSA  
DS0310/20 

 
Die Drucksache DS0310/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Herr Zander kehrt in den Sitzungssaal zurück. 
 
6. Anträge und Stellungnahmen  

 
Die Behandlung der TOP 6.1 bis 6.5 entfällt, da die Behandlung im StBV vertagt wurde. 
 
6.1. Beschleunigung Bau des Nordverbinders  A0245/19 
6.1.1. Beschleunigung Bau des Nordverbinders  S0022/20 

6.2. Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 
Fuß- und Radwegsanierung  

A0012/20 

6.2.1. Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 
Fuß- und Radwegsanierung  

A0012/20/1 

6.2.2. Aufnahme eines Radweges in die Investitionsprioritätenliste zur 
Fuß- und Radwegsanierung  

S0056/20 

6.3. Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen 
der Linie 66  

A0050/20 

6.3.1. Verbesserung der Sicherheit und Ordnung an den Haltestellen 
der Linie 66  

S0198/20 

6.4. Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 
Einzelkarte  

A0051/20 

6.4.1. Erweiterung des Gültigkeitszeitraums (ab Entwertung) der MVB 
Einzelkarte  

S0184/20 

6.5. Provisorische Straßenbahnhaltestelle auf der Olvenstedter 
Straße (gegenüber Maxim-Gorki-Straße)  

A0060/20 

6.5.1. Provisorische Straßenbahnhaltestelle auf der Olvenstedter 
Straße (gegenüber Maxim-Gorki-Straße)  

S0188/20 
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6.6. Unterstützung von Einkommensschwachen und entgeltfreie 

Abgabe von Einmalmasken prüfen  
A0115/20 

6.6.1. Unterstützung von Einkommensschwachen und entgeltfreie 
Abgabe von Einmalmasken prüfen  

S0206/20 

Frau Borris macht im Sinne der vorliegenden Stellungnahme kurze ergänzende Ausführungen. 
Die Anwesenden sind sich einig, dass der Antrag mit der Stellungnahme als erledigt zu 
betrachten ist. 
 
Der Antrag A0115/20 wird dem Stadtrat mit     2 – 4 – 2     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0206/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
7. Anfragen und Mitteilungen  

Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des Finanz- und 
Grundstücksausschusses. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung am 26.08.2020. 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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